横浜市教育委員会 臨時会会議録

- 1 日 時 平成27年11月20日(金)午後2時00分
- 2 場 所 教育委員会会議室
- 3 出席者 岡田教育長 今田委員 間野委員 坂本委員 西川委員 長島委員
- 4 欠席者 なし
- 5 議事日程 別紙のとおり
- 6 議事次第 別紙のとおり

教育委員会臨時会議事日程

平成27年11月20日(金)午後2時00分

- 1 会議録の承認
- 2 一般報告・その他報告事項 「よこはま子どもピースメッセンジャー」国連本部等への派遣報告について
- 3 審議案件

教委第32号議案 平成27年度 歳入歳出予算案(12月補正)に関する意見の申出に ついて

教委第33号議案 学校規模適正化について 教委第34号議案 教職員の人事について 教委第35号議案 教職員の人事について

4 その他

「開会時刻:午後2時00分]

~傍聴人入室~

岡田教育長

ただいまから、教育委員会臨時会を開会いたします。

はじめに、会議録の承認を行います。10月16日の会議録の署名者は坂本委員と 長島委員です。会議録につきましては、既にお手元に送付してございますが、字 句の訂正を除き、承認してよろしいでしょうか。

各委員

<了 承>

岡田教育長

それでは、承認いたします。字句の訂正がございましたら、後ほど事務局まで お伝えください。

なお、前回11月6日の会議録につきましては、準備中のため、次回以降に承認 することといたします。

次に、議事日程に従い、教育次長から一般報告を行います。

齋藤教育次長

【一般報告】

- 1 市会関係
- 2 市教委関係
 - (1) 主な会議等
 - ○11/7 西寺尾第二小学校50周年式典
 - ○11/11 第65回横浜市立中学校総合体育大会閉会式
 - ○11/17 バンクーバー市の海外姉妹校3校高校生による教育長表敬訪問

それでは、一般報告をさせていただきます。

市教委関係の主な会議等ですが、11月7日に西寺尾第二小学校50周年記念式典がございまして、坂本委員に出席と御挨拶をいただきました。

11月11日、第65回横浜市立中学校総合体育大会閉会式が横浜文化体育館で行われました。岡田教育長より御挨拶をいただきました。なお、シドニーパラリンピックに出場された、車椅子バスケットボールの根木慎志さんが来場し、激励の言葉と模範演技をしていただきました。

11月17日、バンクーバー市の海外姉妹校3校高校生による教育長表敬訪問がございました。横浜市立3校、みなと総合高校、南高校、横浜商業高校と今回訪問された3校の海外姉妹校では、例年、生徒が行き来するなど、交流が図られているということでございます。

(2) 報告事項

○「よこはま子どもピースメッセンジャー」国連本部等への派遣報告につい て

続いて、報告事項です。「よこはま子どもピースメッセンジャー」国連本部等 への派遣報告について、後ほど所管課から説明をさせていただきます。 その他につきましては、特にございません。 報告は以上でございます。

岡田教育長

報告が終了いたしました。御質問等はございますでしょうか。

今田委員

この11月17日、バンクーバーの海外姉妹校の皆さんが教育長のところに見えた というのは、どんなお話が話題に上がりましたか。

岡田教育長

3校の生徒さんのうち、2校は日本語を選択している生徒さんで、もう1校は日本語を選択していない、一般から募集した生徒さんです。それぞれ日本に来て、それぞれの学校訪問と、それからホームステイをしているのですけれども、どの生徒も日本は温かくて、親切で、きれいで、とてもファンになったというような、ファンという言い方はしませんが、とても親しみが持て、好きになったというような話をしていました。とても爽やかな感じの生徒さんたちでした。

ただ、日本に来た目的の1つがアニメとか、そういう何文化というのですか、 そういうことが一番の興味のポイントのようでした。だから、武士道とか、そう いうことが目的ではなかったです。

今田委員

若いですからね。

岡田教育長

そこももちろん日本の文化が海外の若い人たちに伝わるツールではあるのですけれども、日本に来て、実際に日本を見て、日本の生徒たちと交流して、少し日本に対する認識が高まったかなというような感じはいたしました。

今田委員

そうですか。分かりました。

岡田教育長

ほかに何かございますでしょうか。

それでは、特に御質問がなければ、「よこはま子どもピースメッセンジャー」 国連本部等への派遣報告について、所管課から報告をお願いします。

小口国際教育 等担当部長 それでは、報告させていただきます。国際教育等担当部長の小口です。 本件につきましては、実際に今回ニューヨークへ同行いたしました国際教育課

長から説明をさせていただきます。よろしくお願いいたします。

甘粕国際教育 課長 よろしくお願いいたします。国際教育課長の甘粕でございます。

「よこはま子どもピースメッセンジャー」の国際連合等への派遣について、という資料を御覧ください。今回の派遣は、よこはま子ども国際平和プログラムの一環として行っているものでございます。

概要ですが、同プログラムの一環としまして、国際機関の訪問を通じて、国際平和への貢献を体験的に学んでいただくこと、そして、国際連合国際学校である、国際連合インターナショナルスクールへ1日半体験入学をしていただきまして、子供たちに国際感覚を身につけていただくことを目的にしております。

国際連合等への派遣についてですが、夏、7月28日に小学生、7月29日に中学生で、よこはま子ども国際平和スピーチコンテストというものを実施しております。そこで、横浜市長賞を受賞した小学生2名、中学生2名の計4名がピースメッセンジャーとして任命されまして、その子供たちを連れていくというものでございます。

国際平和スピーチコンテストの概要につきましては、下の括弧の中にございますので、御覧いただければと思います。全校参加しておりまして、学校内の大会で代表になり、その後、区の代表を選び、それぞれが区代表として18名ずつ参加していただいて実施したコンテストでございます。

2番の派遣期間を御覧ください。11月7日土曜日の午後から11月14日土曜日の 午後までが、出発から帰着まででございます。

今回派遣の児童・生徒でございますが、ピースメッセンジャーとして、小学校6年生が2名、中学生は今回派遣辞退が1名ありましたので、1名ということで、3名の子供たちをお連れして、行ってまいりました。

4番の主な活動内容ですが、まず国際連合本部や国際連合児童基金、ユニセフ本部等へ訪問しました。国際連合本部では、アにございます高須幸雄国連事務次長、この方は老松中学校の出身でございまして、もう何年もこちらで御勤務されておりますので、毎年お会いしています。大変忙しいお方なのですが、横浜から子供たちが来るのであればということで、お時間をいただいております。そこではピースメッセージの報告をさせていただいております。

次に、イにございますクリスティーナ・ギャラチャー国連広報担当事務次長に 面会させていただきました。そちらではピースメッセージと横浜市長から潘基文 国連事務総長へのメッセージを送らせていただいております。

そして、ウですが、マイケル・アドレスティン国連事務次長補、こちらの方は 子供たちが体験入学する学校の取り仕切りをやっていらっしゃる方で、今回全体 の面倒を見ていただいた方でございます。こちらの方にはピースメッセージを報 告し、国際連合の中に食堂があるのですが、そちらで一緒にお食事をさせていた だきました。

では、裏面の2ページを御覧ください。その後、国連本部の見学もさせていた だいておりまして、日本政府から寄贈しております平和の鐘についても見てきま した。

ユニセフの本部では、坂井スオミ最高顧問と面会させていただきました。こちらでは、昨年度のものですが、全小中学校で集めさせていただきました国際平和募金の金額の目録を贈呈させていただきまして、メッセージを送らせていただいております。

そして、③の国際連合の日本政府代表部では、岡村特命全権大使を表敬させていただきました。

次の(2)の国際連合国際学校への体験入学ですが、児童生徒との交流、そして授業体験と校内見学を行いました。授業体験では、子供たちは自分たちが行ったスピーチについて、国際連合の学校のお子さんからインタビューを受ける場もありました。大人はそこに行けなかったのですけれども、後からお聞きしましたら、横浜の子供たちはかなり英語ができて、びっくりされたというようなことを聞いています。この学校はユニスといいますが、ユニスのお子さんたちが来年3月、横浜に20人程度いらっしゃるということで、そのときにまた再会することを考えております。

5番ですが、国連関係機関の表敬のときに、それぞれお話をいただいた内容を 簡単に記載させていただいておりますので、そちらにつきましては後ほどお読み いただければと思います。

子供たちも疲れていると思うのですが、非常に一生懸命話を聞いておりまして、いろいろなものを吸収して帰ってきたと思います。

続いて、最後のページになりますが、4ページを御覧ください。子供たちに感想を聞かせてもらい、簡単に書かせていただきました。1つ目は「疑問に思った

ことはどんどん質問した方が良いということが心に残った」という感想です。みんな緊張していたので、お会いしたときに「何か聞きたいことはありますか」と言われても、最初はしんとしていたのですけれども、「こういうところに来たら何か発言をしないと、何も分かっていないと思われてしまうから、どんどん発言しなさい」と言っていただきまして、その後はすごく一生懸命考えて発言していました。「今回いろいろな方とお話ししたので、将来国連で働いてみたい」という大きな夢を持つようになりました。

次は、「1週間という短い期間でしたが、とても意味のある訪問になった」ということです。

また、国連の学校に行ったときの印象ということで、休み時間にお子さんたちとみんなでバスケットボールをしたときのことです。訪問してもらったからということもあると思うのですが、最後は敵味方関係なく、みんなその子にパスを集めてくれて、ゴールが決まるまで一緒にやってくれて、ゴールが決まったらみんなが寄ってきて喜んでくれたので、こういうことが平和につながっていくのだと実感を持ったということでした。日本に帰ってからそういった思いをみんなに広めていきたいというお話をしてくれました。

7番目、帰国後の取組でございますが、第2回子ども実行委員会が再来週の12月1日にございます。こちらはJICAを会場にしております。子ども実行委員会というのは各区の代表者、小学生18名、中学生18名が集まりまして、36人で活動します。そこでポスターを作ったり、今回のピースメッセンジャーの活動について報告をすることになっております。

次に、12月19日の市立小中高等学校、特別支援学校合同の文化交流会で訪問の報告をさせていただきます。その翌日、12月20日にはユニセフ・ハンド・イン・ハンドということで、街頭募金を実行委員会の方、有志の方に集まっていただきまして、桜木町駅で実施する予定でございます。

そして、来年3月末には国連国際学校の生徒さんがいらっしゃいます。翌年度、28年の夏にはまた国際平和スピーチョンテストを行いますので、今回ピースメッセンジャーになりました4名の方にはそれぞれ小学校、中学校での司会を担当していただくことになっております。

下の写真ですが、国連国際学校で撮影した写真と、真ん中に写っていらっしゃるのはそちらで日本語を教えていらっしゃる先生でございます。右下の写真が国連の総会議場を見学させていただいたときに撮った写真でございます。

以上でございます。よろしくお願いいたします。

岡田教育長

説明が終了いたしました。御質問等はございますでしょうか。

甘粕国際教育 課長 うちの外国語指導主事助手でございますヴァネッサが、子供と一緒に今回、8 日間行きましたので、感想を一言いただきます。

ヴァネッサ外 国語指導主事 助手 I was very impressed by the students. They're mature and they're really well inspired by the trip to continue their dreams with peace.

甘粕国際教育 課長 子供たちが非常に大人らしくしっかりと振る舞っていたことと、今回の訪問によって、自分が抱いている夢をこれから実現していこうという気持ちになったということがとても伝わってきて、非常に良い訪問だったと申しております。

岡田教育長

お疲れさまでした。ありがとうございます。

それでは、次に議事日程に従いまして、審議案件に移ります。まず、会議の非公開について、お諮りいたします。教委第32号議案「平成27年度 歳入歳出予算案(12月補正)に関する意見の申出について」、教委第33号議案「学校規模適正化について」は事前に公開することにより議会の審議等に支障が生じる案件のため、教委第34号議案「教職員の人事について」、教委第35号議案「教職員の人事について」は人事案件のため、非公開としてよろしいでしょうか。

各委員

<了 承>

岡田教育長

それでは、教委第32号議案から教委第35号議案までは、非公開といたします。 審議に入ります前に、そのほか何かございますでしょうか。

事務局から、報告をお願いします。

古橋総務課長

10月5日に901筆の署名とともに個人の方3名から1件、11月9日に1団体から1件、11月16日に個人の方4名から1件、それぞれ侯野小学校に関する請願書等が提出されております。また、11月17日に1団体から、教育現場での宗教的中立性に関する要望書が提出されております。また、11月18日には1団体から、就学援助制度に関する要望書が提出されております。これらの要望書等につきましては、事務局で対応を調整の上、教育委員会で審議が必要な場合は、次回以降にお諮りしたいと思います。委員の皆様は、内容の御確認をよろしくお願いいたします。

次回の教育委員会定例会は、12月18日、金曜日の午前10時から開催する予定ですので、どうぞよろしくお願いいたします。

以上です。

岡田教育長

それでは、よろしいでしょうか。それでは、次回の教育委員会定例会は12月18日、金曜日の午前10時から開会する予定です。

別途、通知いたしますので、御確認ください。

次に、非公開案件の審議に移ります。傍聴の方は御退席をお願いいたします。 また、関係部長以外の方も御退席ください。

<傍聴人及び関係者以外退出>

<非公開案件審議>

教委第32号議案「平成27年度 歳入歳出予算案(12月補正)に関する意見の申出について」

(原案のとおり承認)

教委第33号議案「学校規模適正化について」 (原案のとおり承認)

教委第34号議案「教職員の人事について」 (原案のとおり承認)

教委第35号議案「教職員の人事について」

(原案のとおり承認)

岡田教育長

本日の案件は以上です。これで、本日の教育委員会臨時会を閉会といたします。

[閉会時刻:午後3時47分]